

# EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

Suscripción: Almería: 1'50 pts  
al mes, provincia: 5 pts. trimestre.

La correspondencia al Administrador  
de este periódico.

## Frente al escándalo, frente a la agitación y frente a la violencia

“El Radical,, de Almería.---“El Radical,, de Valencia.---La nueva carta de Nakens.---Lo que dice A. de Santaclara.---Lo que deja al porvenir Ernesto Bark.---No son suyos.

“El Radical,, amenaza con el motín. Trata sin duda de aplicar el principio que proclamó hace pocos días, cuando en un artículo que tenemos á la vista, estampó estas palabras: “Precisamente en los temperamentos de violencia y agitación está una de nuestras fuentes del bienestar como empresa periodística.”

Y para el bienestar de “El Radical,, como empresa periodística, se llama al pueblo á la matanza y al saqueo?

Aún después de verlo escrito en letras de molde, hemos dudado de nuestra propia vista.

¿Que concepto tiene del pueblo el que así escribe? ¿Que idea del respeto que la sociedad merece? ¿Que noción de moralidad encierran esas palabras?

No tenemos que rectificar juicios ni cambiar opiniones; conocíamos ese criterio; pero dudábamos de que se exteriorizara con tanta claridad, lo dudamos aún después de haberlo visto.

Si “El Radical,, dispusiera de la masa obrera, lo que afortunadamente no sucede, ya sabemos como la utilizaría: ¡al motín, al saqueo, á la destrucción!

No es extraño que el pueblo vuelva las espaldas á los que de tal modo pretenden utilizar sus fuerzas, no es injustificado el temor con que las clases productoras miran á los que de tal manera tratan de defender los intereses propios como empresa periodística.

Hacer negocio con la violencia y la agitación que todo lo paraliza, es de un egoísmo incalificable, representa un estado moral desastroso.

Es bueno que el pueblo se fije en esas palabras, es conveniente que las estudien las clases acomodadas, es útil que todos los mediten.

Las consecuencias saltan á la vista. Ante la prosperidad de la empresa importa poco el derramamiento de sangre, no significa nada la destrucción, y nada es la paralización mercantil.

¿Que política puede esconderse detrás de esas declaraciones?

La política de empresa, el eterno egoísmo por todo ideal, el negocio y siempre el negocio por único deber,

No creemos que “El Radical,, haya meditado sus palabras, se han escapado “ex abundantia hordis,, ha dejado ver por impremeditación el fondo de su alma y nos hace deducir en que consiste su amor al pueblo, cual es su política y que ideales lo inspiran.

Nada queremos añadir ni es necesario que añadamos, pero suponemos que no verá con tales declaraciones con las que podrá comprender á los electores que

“Para desobedecer la voz de Salmerón, es preciso que antes retires á este los poderes que les has dado; cosa que no depende de tu voluntad, sino de muchas otras. Dedicate, pues, á recabar voluntades para quitar la jefatura á Salmerón, y recobrar tu libertad de acción, dando entonces el poder directivo á los que creas que no te mandarán ir á votar, entre tanto tú que eres un hombre honrado, no puedes taltar á tu palabra é ir á las urnas y te harás un agente electoral activo y enérgico, si te lo manda Salmerón.”

“Etis in manus meas sicut cadavera,

cuentan que dicen los jesuitas á los que profesan en su orden. Serás como un cadáver en mis manos, y esto en nombre de la libertad y la dignidad humanas.

Si te llevan á la muerte no importa; no puedes volver la espalda á Salmerón mientras no te autoricen para ello sus secuaces; eres un cadáver en sus manos.

A las urnas si te mandan á las urnas; al motín, si al motín te encaminan, en tanto, se frotarán las manos los que ven en el desorden, en el saqueo y en la perturbación una fuente que mana perras chicas.

Para que los fanatizados comprendan quienes son sus directores, los que les invitan al motín y á los comicios, publicamos los retratos que de ellos mismos hacen los más conspicuos escritores del partido republicano.

Bajo el título “Basta de equívocos,, publica Nakens, el gran luchador radical á cuyos esfuerzos se hizo “La Unión Republicana,, la siguiente carta:

“Es muy común oír lo siguiente y á personas de gran suposición en el republicanismo:

“No hemos intentado traer la República, porque el pueblo no puede hacerlo por sí solo, y el ejército no se ha venido aún con nosotros.”

Yo disiento algo de eso, y creo que el pueblo, bien preparado y bien dirigido, podría traer solo la República, aprovechando cualquier circunstancia de esas en que la opinión se manifiesta airada y arrolladora. Lo que no podría, es sostenerla y mantenerla sin el ejército. Y, por tanto, sería gran insensatez intentar nada sin su ayuda, tácita ó expresa.

¿Porqué el ejército no ha venido ya á nosotros?

No ha venido, porque el instinto de conservación le veda sumarse con hombres que halagan al socialismo los unos, y al anarquismo los otros, enemigos suyos declarados y constantes.

No puede venir, mientras aquí, para atraerle, sólo se le hablé de aumento de sueldo y otras mejoras, poniéndole así de antemano el “inri,, de que va tras de su provecho, no movido por impulsos levantados.

Y no vendrá, en tanto que no se le garantice, con actos y no con palabras, que después del triunfo no se verá obligado á volver contra el pueblo las armas que para redimirle esgrimió, como tendría que hacerlo si, por halagar ahora á los partidos extremos para que nos ayuden, éstos, con justa razón, reclamasen mañana en forma subversiva lo que se les había ofrecido ó lo que se creyeran con derecho á obtener.

No; el ejército tan patriota como el que más lo sea entre nosotros, no nos escuchará mientras nos vea halagando á clases que le son contrarias; mientras nos oiga abominar de la fuerza, que él representa, al par que solicitamos su concurso, y advierta que perdemos el tiempo en mezquinas luchas electorales confiando en que por ellas iremos á la

República, no siendo reformable la Constitución.

Nos hubiera visto desde que la Unión se pactó en otro terreno, y seguramente estaría ya con nosotros. Coloquémosnos en él, y algún día lo hará. Siguiendo en el que estamos, no tendremos ni derecho á acusarlo de falta de patriotismo.

Censurarle, como hacen republicanos eminentes, por haber traído la restauración, y en el mismo discurso llamarle para que nos ayude á traer la República es tanto como decirle: “No vengas,,. Y efectivamente, no viene. Ni la República tampoco.

Lo primero que necesitan los hombres dispuestos á realizar actos de esa transcendencia, es convencerse de que las personas en cuyas manos van á ponerse los destinos de la patria, reúnan las condiciones de seriedad y energía indispensables para que no resulten estériles sus sacrificios; y hasta ahora, en honor á la verdad, no las han visto en nosotros, no porque no existan, sino porque la rutina se ha impuesto á la Unión implacablemente, terriblemente.

José NAKENS.,

Comentando la carta de Nakens dice el diario republicano de Valencia “El Radical,,:

“La carta de Nakens á D. Nicolás Salmerón y Alonso ha hecho el efecto de una bomba en el campamento de esos republicanos desacreditados que no pueden vivir si no se cubren con los faldones de la levita de D. Nicolás, de esos republicanos que están sirviéndose de la Unión y de Salmerón como podían servir de una moneda falsa. ¿Que sería de ellos el día que no pudieran defenderse invocando el nombre de la Unión y engalanándose con la confianza del jefe?”

“La Unión que se rompe con los artículos de Nakens, la Unión que tiene tan débiles cimientos, tan endeblez muros que no puede resistir el soplo de una corriente del viento de la verdad, es la que mangonean y explotan “los que bullen,, esos que Salmerón, en su error, cree que componen todo el partido.

La Unión que se rompe, la que se hunde para siempre por falta de base, es la constituida por ese cuerpo de coristas “afinados,,.

“A nosotros nos cabe el honor de haber disparado los primeros proyectiles contra esos revolucionarios falsos. Nakens era el llamado á escribir los epitafios en las tumbas de los farsantes y ha empezado por la tumba más alta, por el panteón de la presidencia malograda.”

“El director de “El Motín,, fundador de la Unión Republicana y autor de la proposición aclamada nombrandó jefe con atribuciones del dictador, ha prestado un nuevo servicio á la causa de la República, escribiendo con ingenuidad lo que á voz en cuello dicen hoy todos los republicanos sinceros.”

“Su artículo merece los aplausos que ha obtenido.”

A. de Santaclara, el ilustre escritor republicano, dice por su parte:

“La responsabilidad del fracaso corresponde, sin embargo, á todas aquellas autoridades y á todos aquellos personajes del partido republicano, cuyas excitaciones ó protestas obligadas podían haberlo evitado; hasta las masas del partido han demostrado que son cuerpos inertes, cadáveres sin alma democrática, menguado rebaño digno del pastor, llámese rey ó dictador, cacique ó como quiera.”

“Únicamente ha cumplido su sagrado compromiso con el pueblo, ejerciendo constantemente el deber de la fiscalización, “La Acción Democrática,, propulsora de las protestas que han surgido, Desde su órgano “La República Social,, ha protestado virilmente, y su representante en la Junta Municipal ha vuelto con energía por los fueros de la dignidad republicana.”

“En vez de sanear la vida pública el partido republicano, ha contribuido á envilecerla: en Valencia había que taparse las narices para no asfixiarse leyendo la prensa y las miserias del caciquismo republicano, han hecho que los elementos honrados y serios se retiren y dejen el campo al hampa que lleva la corrupción y el escándalo por do quiera, convirtiendo el Parlamento y la vida pública en una escandalosa agencia de negocios.”

“¿Por cuanto se ha comprado la docilidad de los republicanos en Barcelona preguntaba todo el mundo, y cuanto dinero ha mediado para concluir “la porquería,, de los suplicatorios?”

“La opinión no duda de que haya habido compra, la curiosidad solo se refiere al precio.

Ernesto Bark, el gran pensador cuyo solo nombre es timbre de gloria para España, se expresa así,

“El porvenir dirá si Salmerón y su partido no habrán servido para nada, más que para ser un muro de contención contra la revolución social, y un campamento de espera para la consolidación de Alfonso XIII.”

Alguna vez teníamos que estar conformes con “El Radical,, siquiera discrepemos con el diario de la mañana en algo que es substancial.

Así como las familias que han caído en la desgracia y que con esta perdieron el crédito, tratan de recabar consideración alardeando de la fortuna de sus parientes más ó menos próximos, “El Radical,, que con clarividencia se ha penetrado de su triste situación, trata de recobrar la sábia que le falta en un habilitado artículo titulado “Los nuestros,, y que publica en lugar preferente en su edición de esta mañana.

Es cierto de toda certeza que en el antiguo partido republicano almeriense existen respetabilísimas personalidades que por su honradez, su cultura y su posición social, deberían influir en los destinos de esta provincia y que hoy viven alejados de la vida activa de la política; pero ese lamentable retraimiento no es debido á las causas que indica el diario de la mañana, sino á la honda tristeza que les produce ver el bastardeamiento que se ha hecho de las ideas

republicanas, por aquellos que á título de radicales escalaron los primeros puestos para más cómodamente pactar con los enemigos.

No es cierto que ese núcleo de respetables hombres se avenga á vivir en la intimidad de sus hogares y que rehuyan las responsabilidades que lleva consigo la vida activa de la política. Esos hombres han luchado con el ardor de los convencidos, pusieron sus firmas al pie de documentos notabilísimos, comprometieron su libertad cuantas veces fué necesario, acudieron á los comicios para dirigir á las masas y siempre figuraron sus nombres en los comités provinciales y municipales. Si hoy viven en el retraimiento es porque á él les arrojaron unos cuantos “vivos,, mercaderes de las ideas.

Preguntadles á los viejos republicanos y ellos os dirán quienes son D. Federico Molina, D. Miguel Garcia Blanes, don Antonio Campoy, D. Emilio Estevan, Lao, D. José Rubira, D. Emilio Riancho, D. Rosendo Abad Sanchez, D. Agustín Garcia Carmona, D. José Andrés Tortosa, D. José Lopez Guillén, D. Agustín Fernandez, D. José Rumí y tantos otros luchadores incansables que hoy viven alejados de la política republicana al uso.

¿Son esos elementos á los que “El Radical,, considera suyos?... Es posible que esos republicanos lleven su abnegación al extremo de suscribir las “listas petitorias,, que tanto prodiga el diario de la mañana; pero dichos señores no son de “El Radical,, no lo han sido nunca, ni es fácil que lo sean, por que no les une nada, porque viven muy alejados del ambiente en que se nutre el periódico “radical,,.

En todas las poblaciones, hasta en las más sensatas y tranquilas, existe una levadura de carne presidible que en el motín y en el escándalo encuentra ambiente adecuado para su existencia. Almería tiene recuerdos dolorosos de esa miseria humana, desde que en las páginas de su historia se registra el bochornoso saqueo de Mayo.

Predicar el motín en nuestro país, es una gran insensatez y como el motín se prepara y públicamente está anunciado, contra esa insensatez estamos dispuestos á luchar porque no queramos ver nuestras calles encharcadas de sangre, ni nuestros comercios saqueados.

Puesto de honor es para nosotros éste que las circunstancias nos deparan y firmes en él lucharemos por la tranquilidad de Almería.

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE

LOPEZ ORTIZ.

Consulta diaria de tres á cinco tarde

Sebastian Perez I y Príncipe 14.

Para los pobres en la Farmacia Central de once á doce mañana.

Muy barato

Serrín de viruta.

Madara de pino

Intormes A. M. Casoria.



# Baños minero medicinales de La Gloria

de la Peinada, del término de Huerca de Almería.

Después de las reformas introducidas por sus actuales dueños, han quedado al público los baños de LA GLORIA que tan conocidos son en esta comarca por sus excelentes resultados en la curación del reuma, escrófulas, herpes y erupciones cutáneas.

## SOMATOSE

la presidencia, donde se celebrará Consejo.

### Francia y Alemania

Madrid 3

Según los despachos de París puede considerarse satisfactoriamente terminada la cuestión surgida entre Francia y Alemania.

La inteligencia y mesura de Mr. Rouvier y del príncipe Bulow han orillado todas las dificultades, llegando a una inteligencia en el complicado asunto de Marruecos.

### Las negociaciones

Madrid 3

Nuevos despachos de París comunican el resultado de las negociaciones seguidas entre los representantes de Alemania y Francia.

Los puntos acordados son los siguientes:

Mantenimiento de la integridad de Marruecos.

Respeto de todas las potencias a la soberanía del Sultán.

Acatamiento a los tratados vigentes.

Respeto a los acuerdos franco-ingleses y franco-españoles.

Reconocimiento de los derechos especiales de Francia en el imperio del Magreb.

### Los presupuestos

Madrid 3

El ministro de Hacienda prepara una Real orden excitando el celo de todos sus compañeros de Gobierno para que dediquen preferente atención al estudio de los presupuestos parciales de sus departamentos.

El Sr. Urzaiz desea, como dijo al posesionarse del cargo, presentarse a las Cortes con un plan económico propio y en armonía con las necesidades del país.

### Plaza amenazada

Madrid 3

Dicen de Tánger que la situación del imperio se agrava por momentos.

La plaza de Uxd, sitiada por los revolucionarios tendrá que rendirse al Rhoqi.

Este refuerza el cerco y ha logrado aislar a la ciudad.

### Eu opa y Marruecos

Madrid 3

De París que en breve se remitirá al Sultán Abd-el-Aziz el programa que ha de servir de base para la conferencia internacional.

A la vez que examine el programa el Sultán, lo estudiarán los concilios.

### Horrible temporal

Madrid 4

Durante la pasada noche se ha desencadenado en Zaragoza un tremendo huracán, que ha producido grandes daños.

El viento tronchó muchos árboles y arrancó gran cantidad de tejas en los aleros de las casas; los cables de la luz eléctrica vinieron a tierra y raro es

el edificio que conserva intactos los cristales de balcones y ventanas.

El huracán derribó a una pobre anciana, que fué recogida con heridas de gravedad.

### Combinación ultimada

Madrid 4

La Gaceta de hoy publica los nombramientos de los gobernadores civiles incluso el de Huesca.

Estos marcharán en seguida a sus respectivas provincias.

### Más del ciclón

Madrid 4

Nuevos despachos de Zaragoza detallan los enormes efectos producidos por el ciclón de anoche.

Toda la fértil huerta zaragozana ha sido arrasada por el vendaval, dejando en la miseria a multitud de agricultores.

Las pérdidas son incalculables.

### España en América

Madrid 4

El ministro de Agricultura no descansa en procurar medios que mejoren las condiciones de la producción nacional.

Convencido el Sr. Conde de Romanones de lo benéficas que pueden ser las corrientes fraternales entre España y la América latina, solicitará de su compañero, el Sr. Urzaiz una subvención de 150.000 pesetas con destino a la misión española en América.

### Recepción de gobernadores

Madrid 4

A las tres de la tarde se ha celebrado en Palacio la recepción de gobernadores electos, los cuales han cumplimentado a la Real familia, antes de marchar a las provincias.

### Los comerciantes

Madrid 4

Las Cámaras de Comercio y otras importantes entidades mercantiles e industriales pedirán al Sr. Urzaiz que conceda el crédito que sol citará el conde de Romanones para ayudar a la misión española en América.

### Otra guerra

Madrid 4

En los centros diplomáticos se habla de la posibilidad de una guerra entre Suecia y Noruega.

### El alto personal

Madrid 4

Esta mañana han despachado con el rey los Sres. García Prieto y Urzaiz.

Este puso a la firma del monarca una combinación de alto personal de la oficina central.

### Escuadra inglesa

Madrid 4

Telefonemas de Barcelona dicen que hoy ha fondeado en aquel puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Se preparan expresivos regalos a los marinos británicos, en reciprocidad de la cariñosa acogida que la Gran Bretaña dispensó a D. Alfonso XIII.

### Tarifa prorrogada

Madrid 4

Hoy ha firmado el rey una Real orden promulgando una ley que autoriza a las Aduanas para aplicar hasta el mes de Marzo las tarifas señaladas en el convenio comercial de Su-

# Balneario de Altaro

Aguas sulfaradas, cálcicas magnesianas.

Temperatura 20°

Temporada oficial desde primero de Junio a treinta de Septiembre.

Están indicadas contra toda afección herpética, reumáticas, úlceras crónicas, afecciones de la matriz, anemias, clorcanemia, etc., etc.

Médico Director, D. José Ibañez Gomiz

Hay fonda en el balneario.

za a los productos de las naciones que se convengan con España.

SOCIEDAD ANÓNIMA

## Unión almeriense

Aceites comestibles corrientes busnos en Depósito Administrativo a 42'50 reales arroba de 11'50 Kilogramos. Aceites finos superiores en id. id. a 48 reales id. id. En domicilio comprador 11'75 reales más en arroba. No se sirven a domicilio pedidos menores de 25 arrobas.

### Visita a una fábrica

Madrid 4

Después de la recepción de los gobernadores ha salido el rey de Palacio, acompañado del Conde de Romanones, con el objeto de visitar las talleres de la Compañía Azucarera Madrileña,

MENCHETA

## Se vende

Un magnífico estrado de brocatel azul, matizado en blanco, completamente nuevo.

Se compone de las piezas siguientes: Ocho sillas, dos butacas, un entredós, dos cortinas del mismo género que la silla, dos guarda malletes y cuatro alzapuenos.

Darán razón en la alpargatería de José González (e) el Santo, calle de Antonio Vico, antes Engendero, núm. 1. No se admiten revendedores.

## Ama de cría

Se ofrece para casa de los pedres, una con leche fresca. Posada del Mar darán razón.

## NOVEDAD

Platos modernistas y macetas de mayólica. Plantas artificiales. El Pesmaje, Príncipe, 13.

## J. Estrada Berdot

Máquinas de escribir LAMBERT.

## Alta novedad

¡Abanicos perfumados! Abanicos nácar, hueso y madera. Abanicos corrientes, inmensa colección. Precios baratísimos.

EL PASAJE

## Papel para habitaciones

El Pasaje, Príncipe, 13

## Música, pianos é instrumentos

Ventas garantizadas

Sanchez y Compañía, 33, PRÍNCIPE, 33.

## AVISO

Empresa de Limpia de Pozos Negros

Esta empresa tiene el honor de participar a los dueños é inquilinos de las casas donde haya necesidad de estos servicios, que sus empleados están asegurados en la «Mútna Almeriense», por los accidentes del trabajo, y por consiguiente, quedan los dueños é inquilinos libres de toda responsabilidad en el desgraciado caso de un accidente, en estas operaciones.

LA EMPRESA

## VENTA

Se vende una yegua de tiro. Ramba de Alfareros, número 65, darán razón.

## Para Barcelona



Directamente y sin escalas saldrá del puerto de Almería los días 7, 16 y 20 de cada mes el vapor

## Velarde

En combinación con la Compañía de Caminos de Hierro del Sur de España deben de facturar con destino directo a Barcelona toda clase de mercancías desde Granada, Linares y de más estaciones del Sur.

Ya llegó la segunda remesa de sombreros de paja y novedades para la temporada. Luis Suñer, plaza de Nicolás Salmerón, número 1.

## EL PASAGE

Gran surtido en longaniza y chorizos extremeños, atun en escabeche, queso superior manchego y salchichón de Vich.

También se venden chocolates Calatrava de una peseta en adelante en el establecimiento de comestibles de EL PASAGE.

## Aviso

Participamos al público que las oficinas del Servicio de Limpia de pozos negros, han quedado establecidas en la calle B. ja de Reyes Católicos, número 8, donde cuantos necesiten del mismo pueden enviar sus avisos.

Almería 22 Mayo 1905

La Empresa

## Madera de pino para barriles

Informarán Murcia, 79, Rafael Navarro Muñoz

## Vapor Numancia



El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente: Salida directa para Oza, todos los lunes.

Id. de Orán para Almería, todos los miércoles, Consignatarios, En Orán, D. Julio Hernandez. En Garrucha, D. Marcos Lopez. En Aguilas, D. Nicolás de los Rios y Sobrino y En Almería, D. Joaquín Acuña Gomez, Paseo del Príncipe, num. 25.

Almería. Tip.—EL REGIONAL

## Los gobernadores

Madrid 3

Hoy se ha firmado por el rey la completa combinación de los gobernadores.

De las listas publicadas que todos a excepción del de

## Lo de Varsovia

Madrid 3

Es imposible formar juicio sobre la verdadera situación de Varsovia.

Las noticias de las agencias son confusas y otras contradictorias, viniendo a aumentar la incertidumbre la rigurosa censura establecida por el gobierno de Rusia.

Además, en los centros oficiales no se sabe nada ó se sabe la verdad.

El único positivo es que la situación del imperio es cada vez más crítica.

## Firma del rey

Madrid 3

Hoy han despachado con el rey los ministros de Estado y Justicia.

Al salir del régio Alcazar los señores Sanchez Román y González de la Peña, dijeron a los periodistas que solo se habían ultimado los asuntos pendientes de despacho.

## Alarma injustificada

Madrid 3

Comisionado por el Gobierno ha llegado a Barcelona el Doctor Sañudo, con el objeto de estudiar los casos sospechosos que tanta alarma han producido en la opinión.

Según el Doctor Sañudo el criterio unánime de los médicos es que ninguno de los casos presentados es de peste bubónica.

El alcalde de Barcelona ha visitado a los agentes consulares para rogarles no transmitan a sus naciones noticias que pueden perjudicar a Cataluña, sin razón justificada.

## D. Engenio enfermo

Madrid 3

Por consecuencia de hallarse acatarrado el Sr. Montero Rios, se ha suspendido el Consejo de ministros que ha debido celebrarse esta tarde.

El J. fa del Gobierno no saldrá de su domicilio, ni recibirá las audiencias que tenía señaladas para mañana.

## El próximo Consejo

Madrid 3

Los fatimos del Sr. Montero Rios dicen que la indisposición de éste no ofrece cuidado y que D. Eugenio podrá asistir al miércoles a su despacho de

**“La Unión,”  
COMPAÑIA FRANCESA DE**

Seguros contra incendios



FUNDADA EN 1828

Establecida en su Palacio: 9, place Vendôme, París.

Reconocida legalmente en España.

Total garantía: 120 millones de pesetas

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía: doscientos sesenta y nueve millones de pesetas:

76 AÑOS DE EXISTENCIA

Subdir. ctor, D. Juan Gimenez Camacho, Reina 11, Almería.

**SOLUCION BENDICTO  
de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo; etc. **Frasco 2.00 pesetas.** Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

DEPÓSITOS. En Almería, farmacia de D. Juan Vivas Perez. En Berja, A. Espinosa. En Cuevas de Vera, F. Guevara y N. de Sola. En Huerca-Overa, G. Jimenez. En Serón, Luis Sanchez y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E., droguería general.

DISPONIBLE

**LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL**  
COMPAÑIA DE SEGUROS UNIDOS



Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal,

40 años de existencia.

seguros sobre la Vida

Seguros contra incendios

Subdirectores en Almería:

DON SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Principe, núm. 17

**Banco Hipotecario de España.**

PRÉSTAMO AL 4 Y 25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Paseo del Principe núm. 10.

**“ EL REGIONAL ”**

**DIARIO INDEPENDIENTE**

**Precios de suscripción**

Capital, un mes. . . . .	1'50 pesetas
Provincias, trimestre . . . . .	5'00 id.

**No se servirán ninguna suscripción, cuyo pago no se haga anticipado.  
Anuncios, precios convencionales.**

**Disponible**